



Institución Educativa Parroquial Nº 3720
"Nuestra Señora de la Misericordia"
DE ACCIÓN CONJUNTA - RÉGIMEN GRATUITO
Km. 37.5 Panamericana Norte Teléfono (01) 6534391



"Año del Bicentenario, de la consolidación de nuestra Independencia, y de la conmemoración de las heroicas batallas de Junín y Ayacucho"

Villa Los Reyes, 30 de diciembre del 2024.

"Educar en el Amor y la Misericordia"

Madre Fundadora

ASUNTO: Clausura del Año Escolar 2024

¡Paz y Bien Familia Misericordiana!

Es una gran alegría poder saludarlos afectuosamente en nombre de la Promotoría, como colegio parroquial, estamos vinculados histórica y espiritualmente con la Congregación "Hijas de la Misericordia" de la Tercera Orden Regular de San Francisco.

Como colegio católico entendemos que la educación necesita el involucramiento de los padres de familia. Nuestra institución quiere ser una ayuda adecuada en la educación integral de todos los educandos. Nuestra misión subsidiaria pretende que los estudiantes puedan, a lo largo de su ciclo educativo, alcanzar sus capacidades, no solo académicas sino sobre todo humanas, teniendo a Cristo como modelo de virtud, necesarias para poder desarrollarse en la sociedad y así contribuir a la consecución de una patria más justa y libre.

El presente año 2024 se consolidó el trabajo de manera presencial en un 95% y un 5% aproximadamente de manera virtual, dando prioridad al cumplimiento de los compromisos de gestión, fortalecer las condiciones de una mejor calidad educativa y optimizar los logros de aprendizaje de nuestros estudiantes.

Todas las acciones para la Mejora de los Aprendizajes fueron lideradas por los miembros de la comunidad educativa misericordiana en coordinación con las autoridades locales, la participación de los estudiantes, padres de familia, directivos, docentes y otros espacios de participación de instituciones aliadas, a fin de establecer alianzas estratégicas para asumir su rol y compromiso frente al proceso educativo, teniendo como centro la calidad educativa y la mejora de los aprendizajes.

El **primer momento** corresponde al "Buen Inicio del Año Escolar - BIAE 2024", enfrentamos nuevos retos y oportunidades que nos instan a trabajar aún más unidos en pro de la educación de sus hijos. Como padres, son fundamentales en el proceso de inculcar valores, fomentar el compromiso, la responsabilidad, el respeto mutuo y estimular la sana convivencia dentro y fuera de la comunidad misericordiana. Siguiendo los protocolos de Buena Acogida, se consiguió una ratificación de matrícula oportuna en un porcentaje del 100% en toda la gestión por ello podemos dar balance hoy.

A. Para tener ambientes adecuados en el colegio y evitar accidentes, se realizaron algunos trabajos de mejora o de mantenimiento, de parte de la Institución como:

- 1. Comedor San Francisco:** Instalación de 25 metros de cumbrera, canaleta y ampliación de techo; Fabricación de 2 tijerales de tubo cuadrado de 1 ½" X 1.8 mm para reforzar techo; Fabricación de un tercer tijeral de tubo cuadrado de 1 ½" x 1.8 mm. más un tubo de 3" por 3.0 mm. Fabricación de 2 tijerales de tubo cuadrado de 1 ½" X 1.8 mm para reforzar techo y Fabricación de un tercer tijeral de tubo cuadrado de 1 ½" x 1.8 mm. más un tubo de 3" por 3.0 mm.
- 2. Para el Coliseo:** Mantenimiento de 140 metros lineales de canaletas; Mantenimiento y pintura de 3.20 cm. Por 23 metros lineales de reja; Instalación de 73.60 metros cuadrados de malla olímpica plastificada; Instalación de 4 reflectores de 500wts. Para escenario del coliseo a 8.5 metros de altura, cableado eléctrico de 35 metros para reflectores, instalación de interruptor termo magnético para reflectores.

- 3. Mantenimientos diversos:** Fabricación, instalación y pintado de 21.20 metros lineales de reja de fierro en el jardín de San Francisco y resane de sardinel. Cambio de válvula de la llave principal del agua, colocación de una caja de concreto. Colocación de una brida de 4 pulgadas con salida de una pulgada de la llave principal del agua.

Departamento de Bienestar N° 3: Colocación de ventana de sistema nova de aluminio natural y colocación de vidrio incoloro laminado interno y vidrio pavonado en la oficina de psicología; Cambio de luminarias e independización, canaleteado. Cableado e instalación de tomacorrientes en ambientes de psicología.

Primer Pabellón: Fabricación e instalación de una ventana y tarrajeo por apertura de ventana; Cambio de posición de la puerta principal y colocación de bisagras a las puertas internas de los servicios higiénicos de damas del Nivel Secundaria;

Segundo Pabellón: Mantenimiento de 2 pozos tierra atrás de la oficina de Dirección y atrás de la oficina de fotocopiadora.

Pabellón Tercero: Modificación de puerta con abatimiento hacia fuera, mantenimiento y colocación de chapa nueva del aula de 1ero. "C" Nivel Primaria.

Instalación de tomacorriente y llevar cable de pozo a tierra hasta el aula de AIP de Secundaria.

Patio Dos: Fabricación y ampliación de techo metálico de un área 20 metros cuadrados y cambio de cobertura por alucín a espaldas del II pabellón; Servicio de pintura y cambio de mitad de techo por aluzinc; Fabricación e instalación de cuatro tableros de madera tropicalizada para 4 mesas celestes y Servicio de soldadura y empotrado de 2 mesas y bancas y Fabricación e instalación de una puerta metálica en el ambiente debajo de la escalera depósito de Educación Física en el segundo patio.

- 4. Sala de Innovación:** Compra de una pizarra digital interactiva Modelo ST-9400U-96, Serie: ST94U096N24E1016 Instalada en el Aula de AIP Nivel Primaria y un CPU para la sala de Innovación de Primaria.
- 5. Compras de CPU e Impresora:** Un CPU para la secretaría de la Dirección; Un CPU para la dirección y Compra de una Impresora multifuncional HP Laser Sub-Dirección.
- 6. Reubicación de la Fotocopiadora:** Construcción de las paredes, fabricación de una puerta, dos ventanas de fierro, Tarrajeo de paredes, recorrido de tubos y puntos de luz con su respectivo tablero para la nueva oficina de fotocopiadora.

B. Por medio del Programa de Mantenimiento de Locales Educativos - PRONIED, se realizaron los siguiente:

- Cambio de 4 inodoros, 3 Lavaderos de mano y cambio de 2 caños en los SS. HH. en la Biblioteca;
- Cambio de 2 griferías de los urinarios de los SS. HH. de Varones del Nivel Secundaria;
- Cambio de 4 puertas y colocación de chapas nuevas para cada puerta de las aulas N°1, 2 del 1° pabellón primer piso y aulas N° 19 y 22 del 2° pabellón segundo piso;
- Apertura de ventana y colocación de vidrio laminado de las aulas N°3 y 5 del 1° pabellón del primer piso;
- Mantenimiento, cambio de chapa y bisagras de la puerta principal del almacén donde se recepciona las raciones de QaliWarma;
- Cambio de chapa de la puerta interna entre el almacén y el auditorio.

El **segundo momento** denominado: "El Colegio que Queremos", se inicia con la Semana de Gestión con el Taller sobre Fortalecimiento en los Compromisos de Gestión Escolar, donde nuestros objetivos eran:

- Orientar a los miembros de la comunidad educativa en la planificación, ejecución, monitoreo y evaluación de las acciones que garanticen el desarrollo óptimo del año escolar, a través de los compromisos de gestión escolar.
- Fortalecer los compromisos de gestión a fin de orientar la mejora de los aprendizajes y garantizar el desarrollo de las actividades académicas.
- Promover la reflexión del docente acompañado, como medios para la retroalimentación, transformación y mejora de su práctica pedagógica.

Además, se realizó la jornada de reflexión pedagógica en la que se evaluaron los logros obtenidos en el año 2023 y se propusieron estrategias que permitan mejorar los logros de aprendizaje durante el año 2024.

Nuestra experiencia nos recuerda que "hay más alegría en dar que en recibir", y tuvimos Instituciones Aliadas que nos apoyaron en tener un mejor servicio educativo como:

El Comité de Administración del Fondo Educativo del Callao (CAFED) es una Unidad Ejecutora del Gobierno Regional del Callao, en su programa de mantenimiento integral a las instituciones educativas, nos proporcionaron:

- ↻ Colocación de Mayólica en el piso del Coliseo.
- ↻ Pintado del portón metálico del coliseo.
- ↻ Pintado de los muros interiores del auditorio.
- ↻ Pintado muros interiores y gradas del coliseo.
- ↻ Instalación de 30 unidades de luminarias fluorescentes led de 16 w + equipo hermético.
- ↻ Suministro e instalación de 10 inodoros en los SS. HH. Damas del Nivel Secundaria.
- ↻ Instalación de 1 grifo de lavadero.
- ↻ La Instalación de Fibra óptica, Gabinete de Comunicaciones y un Router. Con Cable Laser. Plan Instalado 50 MBPS, desde el 04 de junio, en el Aula de Innovación del Nivel Secundaria por dos años.
- ↻ De parte de la Unidad de Gestión Local Ventanilla, tuvimos la Instalación de Fibra óptica, Gabinete de Comunicaciones y un Router, colocados el Aula de Innovación del Nivel Primaria desde el 28 mayo hasta el 31 de diciembre por la Empresa: LOA NETWORK. Plan instalado 250 MBPS.

De parte del CAFED, con el apoyo de *Educación con Soporte Socioemocional*, cuyo trabajo era garantizar una correcta salud mental en la comunidad educativa misericordiana, se ejecutó: Talleristas en Teatro, Tallerista en y Tallerista en periodismo, durante tres bimestres a los niños y niñas del quinto grado de primaria y cuarto grado de secundaria;

- ☺ Tallerista de Liderazgo 5to grado de primaria.
- ☺ Tallerista en periodismo, 1ero de secundaria.
- ☺ Tallerista de danza/baile, 4to de secundaria.
- ☺ Asimismo, Tallerista de Canto, 4to y 5to de primaria, participando el *Proyecto Sinfonía a la Chalaca*, cuyo propósito es conformar una orquesta, coro y Banda sinfónica, pues estuvimos bendecidos donde participaron estudiantes del cuarto grado de primaria y las niñas del Hogar;

Fuimos beneficiados con el CAFED contamos con el Programa de implementación de la actividad "*Refuerzo Académico a estudiantes de Educación Primaria en EBR de la Región Callao 2024, por mejores logros de Aprendizaje*", apoyándonos con tres docentes fortalezas para ayudar en la capacidad de comprensión lectora y/o razonamiento lógico matemático con niños y niñas que esten en el nivel de proceso. A cargo de Docentes Fortalezas: Roxana Sánchez, Paulina Valverde y Sara Vigo; y se tuvo un Promotor para el *Club de Ciencias*, por parte del CAFED. Los estudiantes vinieron capacitándose los días miércoles por la tarde, igualmente el docente quien los acompañaba y asesoraba: Lic. Anner López López.

Otra Institución aliada es la Universidad Sedes Sapientiae de la cual tenemos convenio renovado por un año más, es una de las estrategias que contribuye con la orientación a las familias en las Escuelas de Padres; La Editorial Salesiana fortaleció el acompañamiento y monitoreo del Bienestar para tutoría; REPSOL y ACEPTA, promueven varios espacios de desarrollo y aprendizaje social, uno de ellos, **Creciendo Juntos**: Este Programa de formación en valores para profesores, padres y alumnos. Los educadores aprenden herramientas para manejar emociones y reducir el estrés, en este año los estudiantes del nivel secundario recibieron las charlas.

El **tercer momento** denominado: "Balance del Año Escolar y Responsabilidades por los resultados", porque somos una institución con logros espirituales, cognitivos y deportivos obtenidos:

1. Se continuó en este año un trabajo en conjunto con la Causiparroquia “Sagrado Corazón de Jesús” - Oropeza Chonta. Los días miércoles por la tarde, estuvo dedicado para la formación espiritual con el Programa de la Catequesis Familiar, cuyo objetivo es cristianizar a las familias, de modo que vivan desde la fe, la esperanza y el amor. La catequesis familiar busca que las familias: Oren, Participen de los sacramentos, estén abiertas a las necesidades de los demás, y se inserten en una comunidad parroquial cercana a su casa.
2. Se puso en práctica el enfoque por competencias y la evaluación formativa, desde el Primer Bimestre se van desarrollando los diversos Concursos Escolares propuestos por el MED a participar, como estrategia, así los Proyectos de Investigación o Plan de Indagación podrán ser presentados y exponerse con fundamento, primero a nivel institucional, luego los seleccionados participan a nivel de RED, UGEL y/o DREC como a nivel nacional. Acompañados por los docentes asesores, dejan en alto el nombre de la Institución Misericordiana, cuyos resultados en esta gestión son:

a) XXXIII Feria Escolar Nacional de Ciencia y Tecnología-EUREKA 2024:

En este marco, Eureka se constituye en un espacio valioso para promover la participación de los estudiantes desde el nivel de Educación Primaria, fomentando una formación científica y tecnológica desde los primeros años de escolaridad del niño. A través de las competencias “Indaga mediante métodos científicos para construir sus conocimientos” y “Diseña y construye soluciones tecnológicas para resolver problemas de su entorno”, se pretende movilizar el enfoque de indagación y alfabetización científica y tecnológica en diversas situaciones de aprendizaje que los docentes promoverán en sus escuelas.

↪ Con el Proyecto de indagación Cualitativa: “**El impacto de la Informalidad en el Desarrollo Económico de Ventanilla**”, llegando con el 1° Puesto FASE DREC y 7° Puesto a Etapa Nacional (Huancayo) asesorado por la Mag. Joselin Gamarra Zárate. *Estudiantes:* Angeles Diaz Edison Nicolas. Castillo Tello Albert Samuel. Castro Limas Jesús Adriano. Puican Pizarro Jostin Steven y Ramirez Salazar Stephan Max

↪ Con el proyecto de Alternativa de Solución Tecnológica, denominado: “**Bastón Inteligente Enfoque Moderno para la Navegación Segura de personas Invidentes**”, llegando en 1° Puesto en Etapa UGELV e invitado a participación en la FASE DREC, asesorado por el Lic. Anner Ottorino López López. *Estudiantes:* Medina Aguirre Joselyn Maribel - Palacios Jimenez Mariana De Los Angeles - Aburto Pasión Maria Isabel - Chuye Urbano Alexandra Mileydi - Condori Condori Ruth Evelin - Velásquez Castillo Adriana Abigail - Yarihuaman Aguirre Alexandra

b) Concurso Diversos a nivel de UGELV y DREC:

↪ Participación en el Concurso: “**Concha Boy**” **Creación Poética**, Título: “Añoranza a mi Callao”, alcanzando el 2° puesto a nivel DREC la estudiante: Chero Ccaccya Viena Lua, docentes asesoras: Elen Urbano Gamarra Blas.

↪ El Organismo Supervisor de la Inversión en Energía y Minería, una entidad del Estado peruano que se encarga de supervisar y fiscalizar las actividades de las empresas del sector eléctrico, hidrocarburos y minero - **OSINERMIN**, se obtuvieron varios puestos:

- *Segundo Puesto Regional:* Historieta sobre el Ahorro de energía, con el estudiante: Leiva Olivera Lorena (3° “A” de secundaria). Docente Asesora: Gladys Benita, Chercca Ramírez

- *Segundo Puesto Regional:* Regional: Historieta sobre el Ahorro de energía, estudiante: Medina Aguirre Joselyn Maribel (5° “B” de secundaria). Docente Asesor: Anner López López.

- *Tercer Puesto Regional:* Historieta sobre el Ahorro de energía, con el estudiante: Gutiérrez Huillcapuma Mía Abigail (6to “A” de primaria). Docente asesora: Maura Sonia Cano Acevedo.

- *Tercer Puesto Regional:* Historieta sobre el Ahorro de energía, con el estudiante: Santiago Blas Rachell Adamary (3° “A” de secundaria) Docente Asesora: Gladys Benita, Chercca Ramírez.

↪ **Matemática para Todos**, auspiciado por la Municipalidad de Ventanilla. Obtuvo el 2do Puesto el estudiante: Caldas Mori Dylan Orlando del 4° “A” de Primaria. Docente Asesora: Roxana Maribel Sánchez Asmat. El estudiante obtuvo una Tables y la Institución Copa y una Laptop.

✈ Concurso de **Drama in English Class 2024**, realizaron su Participación Fase DREC, presencialmente con los estudiantes del 4° "B" de Secundaria: Atuncar Rojas Pilar Yesenia De Los Angeles - Ulloa Cainamari Laura Sofia - Obregon Ticlavilca Gabriel Yro - Zapata Vilchez Jefferson Staling - Miguel Patricio Yajhayra Agustina - Gonzales Molina Micaela Abigail - Barreto Castillo Anahi Dayana - Barreto Castillo Anahi Dayana. Docente Asesora: Estefany Ivett Rossini Velarde.

c) Concurso Escolar de Buenas prácticas para el uso eficiente y responsable de la energía: Obtuvimos libros para el nivel primaria y secundaria que podrán ser usados por los estudiantes en la Biblioteca del Colegio.

♣ **PANCARTA**, alusiva al uso eficiente de la energía, ocupando el 1er Puesto. Estudiantes del 5° "A" de primaria: Andia Carbajal, Ximena Lucero - Arteaga Chavez, Adriana Alejandra - Benites Nieves, Jhonatan Sebastian - Ccorimanya Velasquez, Esthefano Thiago - Cotrina Hermitaño, Melody Zamira - Cotrina Solano, Milett Fabiana - Davila Silva, Jumiel Russua - Esteves Chota, Luciana Valentina - Fiestas Santisteban, José Julian - Garay Rojas, Lesly Alely - Huerta Macedo, Alexia Estefani - Liñan Chavez, Jazmin Ariana - Muñoz Bacilio, Yamila - Ortega Soto, Hansel Camilo - Palacios Villafuerte, Samanta Abigail - Reyes Gomez, Ariana Valery - Salas Salinas, Keymy Nayeli - Sandoval More, Santiago Eddie - Sotelo Santos, Jhair Sebastian - Yataco Rondan, Ariana Yamile. Docente Asesora: Paulina Hermelinda Valverde Cacha.

♣ **CANTO Y COREOGRAFÍA** alusivo al uso eficiente de la energía, ocupando el 1er Puesto. Estudiantes del 3° "B" Secundaria: Aldave Velasquez Vivian Yarely - Flores Olivos Andy Jordan - Perez Martínez Akemi Anissa - Romero Garcia Génesis Solange - Santamaria Panaque Xiomara Giulia - Trujillo Sánchez Jeremy Héctor. Docente Asesora: Gladys Benita Chercca Ramírez.

3. Porque contamos con docentes misericordianos comprometidos y estamos convencidos de que la educación con innovación e investigación son clave para ampliar las oportunidades y mejorar las expectativas de vida de nuestros estudiantes:

✈ A Nivel de RED N°5 – Villa Los Reyes nuestra IE, ha compartido una experiencia exitosa denominada "Líderes en Municipio Escolar 2024", a cargo de la docente Mag. Sonia Castillo Lázaro.

✈ A Nivel DREC - UGELV, Colegios de Jornada Escolar Completa: DEMOSTRAJEC - Región Callao, nuestra IE, compartió experiencia exitosa "La Indagación, una ruta para Aprender a conocer desde edades Tempranas", a cargo de la docente Mag. Joselin Melani Gamarra Zárate.

4. Porque contamos también con padres de familia que velan a diario por la educación de sus hij@s. Este año, hemos desarrollado el I Día de Logro en el mes de julio, por el nivel primaria y el II Día de Logro Misericordiano organizado por áreas de Letras y de Ciencias en Secundaria JEC en el mes de noviembre, con la denominación: «Exponiendo Nuestros Logros de Aprendizajes a la Comunidad», uno por semestre académico. Este espacio ha sido una oportunidad de compartir lo aprendido, dándolo a conocer a la Comunidad Educativa Misericordiana sus logros más significativos.

5. El Porcentaje Anual de Matriculados en esta gestión 2024 han sido de 933 estudiantes en ambos niveles:

📖 **Nivel primario:** Estudiantes matriculados 553, 100%. Trasladados 3, 1%. Requieren Recuperación 7, 1%. Permanecen de grado 5, 1%, y Aprobados 538, 97% niños y niñas.

📖 **Nivel Secundaria JEC:** Estudiantes matriculados 380, 100%, Trasladados 8, el 2%. Requieren recuperación 23, 6%, Ninguno se queda de grado y Aprobados 349, 92% estudiantes.

Quiero expresar mi profundo agradecimiento a la APAFA, quienes siempre están en comunicación con el Equipo Directivo para la realización de obras y/o dar mantenimiento como de su apoyo en las diversas actividades realizadas.

A los Padres de familia, presentes por medio de los Comités de Aula, gracias por su tiempo, por su apoyo en todo cuanto le solicitamos, nos colaboran o cooperan; gracias por su ayuda económica de solidaridad fraterna para las Misión de la República del Congo - África y para el Colegio, háganlo pensando en que eso ayudará a que sus hij@s tengan una educación de más y mejor calidad que la que hoy tienen.

Asimismo, agradecerles padres que integraron sexto grado y quinto de secundaria JEC, por sus obsequios para la Institución, la Capilla y como para la Banda Institucional, ello ayuda a mejorar muy significativamente nuestro servicio educativo.

Gracias a todos ustedes, por seguir confiando la educación de vuestros hij@s en nuestras manos, en este vínculo entre hogar y colegio, debe seguir así, ya que construimos juntos el camino de formación integral y de calidad. Quiero destacar la importancia de su participación en la educación de las/los niños y jóvenes, pues sabemos que el éxito académico, socioemocional y personal de cada estudiante se fortalece cuando existe una colaboración con espíritu fraterno y sólido entre la familia y la escuela.

Les exhorto a mantener un diálogo constante con los docentes, con tutores principalmente y personal del colegio, sigan participando en las actividades escolares desde el inicio del año escolar y estar al tanto de la evolución académica, personal, emocional y espiritual de sus hij@s. Su interés y apoyo marcan la diferencia en el desarrollo integral de cada estudiante.

Es esencial que continuemos trabajando en estrecha colaboración entre la casa y el colegio para alcanzar los objetivos que nos hemos propuesto; aprovecho para recordarles que hoy, luego de la recepción de *Informe de Progreso* se llevará a cabo la primera Ratificación de Matrícula. La segunda Ratificación será el jueves 23 y viernes 24 de enero de matrícula general desde el 1° grado nivel primaria al 5° de secundaria JEC y la tercera será el jueves 20 y viernes 21 de febrero del 2025.

Para los que tienen competencias no alcanzadas, estudiantes que requieren recuperación, tendrán que venir a rendirlas: De Ciencias el lunes 17 de febrero y Letras el martes 18 de febrero.

Finalmente recordemos, la Iglesia se ha perturado el “Año Jubilar 2025” con el Lema “*Peregrinos de Esperanza*”, así como la celebración franciscana del próximo año será el cántico al hermano sol, que forma parte del Centenario Franciscano: Siempre que una familia que reza unida, permanece unida. Esto nos ayudará a prepararnos para celebrar las “Bodas de Platino”.

Que el año 2025 nos encuentre unidos, en la fe y con esperanza, comprometidos de formar líderes capaces de enfrentar los desafíos del futuro con determinación y seguridad. A nombre de la Promotoría y toda la Comunidad Misericordiana, desearles un Venturo y Bendecido año 2025, que Dios Padre siga derramando su gracia, nos ayude en esta noble misión y la Virgen nuestra Señora de la Misericordia nos acompañe cada día, en este momento doy por finalizado el Año Escolar 2024.

Unidos fraternamente en Cristo y María,

